

# Franckesche Stiftungen zu Halle

## Latinitatis Probatae & Exercitae Liber Memorialis, Natvrali Ordine Dispositvs

Cellarius, Christoph

Mersebvrgi, Anno 1746.

VD18 13450670

G.

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permission, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-195995

Ethice & Ethica, f. I. & Ethica, *orum*, pl. n.  
2. ἠθική, die Sittenlehre.

Ethnicus, a, um, ἔθνικος, heidnisch. Subst. ein Heide. Eccles.

Euangelium, n. 2. εὐαγγέλιον, eine fröhliche gute Botschaft.

Euangelus, m. 2. der gute Botschaft bringet, ein guter Bote.

Exentéro, are, I. ἐξεντερίζω, ausweiden.

Exoticus, a, um, ἑξωτικός, fremd, ausländisch.

G.

Gangraena, f. I. γάγγραινα, wild Fleisch, der Krebs.

Gargarizo, are, I. γαργαρίζω, gurgeln.

Gargarizatio, onis, f. 3. & Gargarizatus, m. 4. das Gurgeln.

Gāza, f. I. γάζα, der Schatz.

Gazophylacium, n. 2. γαζοφυλάκιον, ein Schatzkasten, Schatzkammer, a γάζα & φυλάττω, custodio.

Geneālogia, f. I. γενεαλογία, das Geschlechterregister, Stammbuch.

Genealogus, m. 2. der Geschlechter beschreibet.

Geographia, f. I. γεωγραφία, die Beschreibung des Erdbodens.

Geometria, f. I. γεωμετρία, die Messkunst.

Geometres & Geometra, m. 1. γεωμέτρης, der Landmesser.

Geometricus, a, um, zum Landmessen gehdrig.

Gigas, antis, m. 3. γίγας, αὐτός, der Riese.

Gigantēus, a, um, γιγαντήος & γιγαντίας, Riesen.

Grabātus, m. 2. κρεῖββατος & κρεῖβατος, ein Faulbett.

τὸ γραμμα, scriptum, litera, linea, a quo sunt

Grammaticae & Grammatica, f. I. & Grammatica, *orum*, pl. n. 2. γραμματική, die Sprachkunst.

Epigramma, ātis, n. 3. ἐπίγραμμα, die Ueberschrift, *is*. ein kurz sinnreich Gedicht.

Programma, ātis, n. 3. πρόγραμμα, ein öffentlicher Anschlag.

Gymna-